
 

 

 

 

 

 

 

 

令和６年度  

第２回社会福祉法人熊本市社会福祉協議会理事会議事録  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

期日 令和６年１２月６日（金）  

場所 熊本市健康センター新町分室 ２階 多目的室  

 

 



 令和６年度 第２回社会福祉法人熊本市社会福祉協議会理事会議事録 

 

 

開 催 日 時  令和６年１２月６日（金曜日） １４時００分から 

 

 

開 催 場 所  熊本市健康センター新町分室 ２階 多目的室 

 

 

理 事 定 数  ９名 

 

 

出 席 理 事  ７名 

        小山 登代子  鳥崎 一郎  原  清美  甲斐 國英  加來 克幸 

神永 修一   萱野  晃  

 

 

欠 席 理 事   ２名 

        中垣内 隆久  多門 文雄     

 

 

欠     員   １名 

 

 

出 席 監 事   １名 

        荒木 紀代子     

 

 

欠 席 監 事   １名 

        吉井 壮馬 

 

 

議事録署名人 小山 登代子  荒木 紀代子    

 

 

議事録作成者  萱野  晃 

 

 

 



議 題 

 

議案第１号 社会福祉法人熊本市社会福祉協議会評議員候補者の推薦について 

議案第２号 社会福祉法人熊本市社会福祉協議会日常生活自立支援事業地域生活支援員 

設置規程の一部改正について 

議案第３号 社会福祉法人熊本市社会福祉協議会法人後見事業法人後見協力員設置規程の

一部改正について 

議案第４号 社会福祉法人熊本市社会福祉協議会訪問介護事業所運営規程の改正について 

議案第５号 社会福祉法人熊本市社会福祉協議会居宅介護事業所運営規程の改正について 

議案第６号 社会福祉法人熊本市社会福祉協議会居宅介護支援事業所運営規程の改正について 

議案第７号 令和６年度第２回社会福祉法人熊本市社会福祉協議会評議員会の招集について 

 

報 告 

 

 報告第１号 第５次熊本市地域福祉計画・地域福祉活動計画（素案）について 

報告第２号 熊本市社会福祉協議会中期経営計画（素案）について 

 

※各議題における特別の利害関係 無し 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

総務部長 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

総務部長 

 

議 長 

 

≪議事の経過とその要旨≫ 

 石川主査より開会宣言。 小山 登代子 会長挨拶の後、社会福祉法人熊本市社会

福祉協議会定款第３０条第１項の規定により議長を選出。 萱野 晃 常務理事より 

小山 登代子 会長を議長にとの意見があり、他に意見がなかったため、小山 登代

子 会長が議長に就任した。 

 議長は、早速、事務局に出席者の報告を求めたところ、事務局より定数９名中、

出席者７名、欠席者２名であり、定款第３１条第１項の規定により理事会が成立す

る報告がなされた。続けて、議長は、定款第３２条第２項の規定により、荒木 紀

代子 監事を議事録署名人に指名し、直ちに議事の審議に入った。 

 

それでは、これより議事に入りますけれども、議案第１号 社会福祉法人熊本市

社会福祉協議会評議員候補者の推薦について事務局より説明をお願いいたします。 

 

【議案書（１～３ページ）及び社会福祉法人熊本市社会福祉協議会評議員候補者

推薦書（別紙・当日配付資料）に基づき説明】 

 

 ただいま、事務局説明がございましたが、何かご質疑はございませんか。 

 

 （質疑・意見等なし） 

 

それではご意見がないようでしたら、議案第１号につきまして採決したいと思い

ます。ご同意いただける方は挙手をお願いいたします。 

 

（承認理事挙手） 

 

ありがとうございます。全会一致ということで議案第１号は承認されました。 

 

それでは続いて、議案第２号 社会福祉法人熊本市社会福祉協議会日常生活自立

支援事業地域生活支援員設置規程の一部改正について、議案第３号 社会福祉法人

熊本市社会福祉協議会法人後見事業法人後見協力員設置規程の一部改正については

関連がございますので、一括してご審議いただいてよろしいでしょうか。 

 

（異議なしの声） 

 

それでは、事務局より説明をお願いします。 

 

【議案第２号及び第３号 議案書４～６ページに基づき説明】 

 

 ただいま、事務局より説明がありましたが、何かご質疑はございませんか。 

 



甲斐理事 

 

 

総務部長 

 

甲斐理事 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

総務部長 

 

議 長 

 

 

 

加來理事 

 

 

 

 

今回の改正は、今後、最低賃金に基づき報酬を支給するということだと思います

が、今までは最低賃金という概念はなかったのでしょうか。 

 

最低賃金を下回らない対応を行っておりました。 

 

これまでもそのような対応をとられていたのですね。分かりました。 

 

他に何かご質疑はございませんか。 

 

（質疑・意見等なし） 

 

ご質疑がなければ採決いたします。 

議案第２号及び議案第３号をご承認いただける方は、挙手をお願いいたします。 

 

（承認理事挙手） 

 

ありがとうございました。 

全会一致でございますので、議案第２号及び議案第３号は承認されました。 

 

それでは次に、議案第４号 社会福祉法人熊本市社会福祉協議会訪問介護事業所

運営規程の改正について、議案第５号 社会福祉法人熊本市社会福祉協議会居宅介

護事業所運営規程の改正について、議案第６号社会福祉法人熊本市居宅介護支援事

業所運営規程の改正については、関連がございますので、一括してご審議いただい

てよろしいでしょうか。 

 

（異議なしの声） 

 

それでは、事務局より説明をお願いします。 

 

【議案第４号～第６号 議案書８～２４ページに基づき説明】 

 

ただいま、事務局より説明がありましたが、何かご質疑はございませんか。 

 

（質疑・意見等なし） 

 

ハラスメントの問題につきまして、居宅介護支援事業所運営規程には、苦情、ハ

ラスメントの記載があったのですが、他の事業所の規程については、記載がないよ

うに思います。且つ、カスタマーハラスメントも問題ではないかと思いますので、

研修等についても規程に定めるまでは必要ないかも知れませんが、事務局の考えを

聞きたいと思います。 



総務部長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

 

総務部長 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

ご指摘のとおり居宅介護支援事業所運営規程には定めておりますが、他の規程に

はございません。記載のない規程につきましても改めて精査いたしまして、盛り込

む方向で検討させていただきたいと思います。また、研修等につきましても現場で

の研修を重ねていきたいと考えております。 

 

他に何かご質疑はございませんか。 

 

（質疑・意見等なし） 

 

ご質疑がなければ採決いたします。 

議案第４号から議案第６号をご承認いただける方は、挙手をお願いいたします。 

 

（承認理事挙手） 

 

ありがとうござました。 

全会一致でございますので、議案第４号から議案第６号は承認されました。 

 

それでは次に、議案第７号 令和６年度第２回社会福祉法人熊本市社会福祉協議

会評議員会の招集について事務局より説明をお願いいたします。 

 

【議案第７号 議案書２６～２７ページに基づき説明】 

 

ただいま、事務局より説明がありましたが、何かご質疑はございませんか。 

 

（質疑・意見等なし） 

 

ご質疑がなければ採決いたします。 

議案第７号をご承認いただける方は、挙手をお願いいたします。 

 

（承認理事挙手） 

 

ありがとうござました。 

全会一致でございますので、議案第７号は承認されました。 

 

それでは、報告に移ります。 

報告第１号 第５次熊本市地域福祉計画・地域福祉活動計画（素案）について、

報告第２号 熊本市社会福祉協議会中期経営計画（素案）について事務局より一括

して説明をお願いいたします。 

 

 



事務局長 

総務部長 

地域福祉部長 

 

議 長 

 

加來理事 

 

 

 

総務部長 

 

 

加來理事 

 

 

議 長 

 

鳥崎理事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

地域福祉部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

【報告第１号及び報告第２号 資料１・資料２に基づき説明】 

 

 

 

ただいま、事務局より説明がありましたが、何かご質疑はございませんか。 

 

前回の理事会で説明があったかも知れませんが、これまで、社会福祉協議会が生

活自立支援センターの事業を受託されていたと思いますが、なぜ、今回、受託出来

なかったのか聞いてもよろしいでしょうか。 

 

契約満了につきまして、プロポーザルが実施され、他の企業と競合の結果、本会

が選定されなかったということになります。 

 

重層型支援体制整備事業が叫ばれているところですので、その辺も今後の活動と

して視野に入れていただきたいと思います。 

 

他に何かございませんか。 

 

ただいま、加來理事がおっしゃった件ですが、私は熊本市地域福祉計画・地域福

祉活動計画策定のための委員会に出席しておりますが、先日の会議の中で、資料１、

１３ページ、取組１０・生活困窮者自立支援事業について市社協欄に一重丸が付い

ています。何故、委託先を代えたのに丸が付いているのか質問しました。市からは

市社協に色々な形で係わっていただく必要があるからという説明でした。いずれに

しても、相談支援事業について市社協が係わらざる得ない部分が沢山あると思いま

すので、今後も色んな形で関わって欲しいと思います。しかし、市社協にとって重

要な事業が抜けた感じがありますので、数年後には戻ってくるのではないかと個人

的には考えています。 

 

１１月２８日（木）の地域福祉審議会の地域福祉分科会においても鳥崎理事から

このご質問があったかと思います。この生活困窮者自立相談支援事業ですが、令和

５年度まで単年度契約だったのですが、令和６年度から３年契約となり、プロポー

ザルにおいて他の事業所の方が高評価だったということで、委託先が代わった経緯

がございます。また、ご指摘にある市社協に一重丸が付いている点についてですが、

本会において生活福祉資金貸付事業や福祉金庫貸付事業を行っている関係が１つあ

ります。加えて、新型コロナ特例貸付相談支援センターを県社協から令和６年度か

ら１１ヶ年委託を受けております関係上、本会としても連携を進めていかなければ

ならないことから一重丸を付けているものであります。 

 

他に何かございませんか。 

 



甲斐理事 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

鳥崎理事 

 

 

事務局長 

 

 

 

 

 

 

 

 

鳥崎理事 

 

 

事務局長 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

ただいまのプロポーザルの話です。私の法人でも里親支援のフォスタリングでプ

ロポーザルにおいて選定されなかった経緯があるのですが、自治体においてプロポ

ーザル方式をとっていない所もあり、全国一律ではないようです。各自治体の考え

方ではないかと思います。こういう重要な事業において、プロポーザル方式が馴染

むのかなと思います。私の法人でも３年間やって、プロポーザル方式において落選

した結果、職員の配置転換や、やむを得ない退職、お金も法人からも大分注ぎ込み

ましたが、非常に厳しいものとなりました。こういった経緯からプロポーザル方式

はどうなんだろうと思いました。個人的な見解でした。 

 

この意見につきましては、行政にお答え願わないと、社協として回答することは

難しいと思います。しかし、現場の皆様がそう感じていらっしゃるのは事実だと思

いますし、社協としても、ごもっともなご意見だろうと考えます。熊本市からも参

加されておりますので、この点よろしくお願いいたします。 

 

他に何かございませんか。 

 

中期経営計画（素案）の２９ページの推進体制についてお尋ねします。この中で、

評価検証委員会とありますが、このご説明をお願いいたします。 

 

この評価検証委員会は、今後の計画から新設したいと考えております。記載のと

おり構成を理事、評議員、監事の皆様の中から本委員会に入っていただき、その前

段で各部の会議及び管理職会議において評価検証した案をご提示し、この案に対し

まして、本委員会において評価検証していただく、また、その結果につきましては、

最終的には、この理事会の場でご報告させていただくという流れで進めたいと考え

ております。 

社協、役員の皆様方含めた総意で、実効性のあるものにしていきたいという思い

から新たな委員会を設置させていただければと考えております。 

  

定款上の仕組みではなく、この中期経営計画を確実に推進していくにあたって委

員会で話し合うということでしょうか。 

 

定款上の位置づけにつきましては、検討が必要かなと思いますが、ご指摘の趣旨

で進めさせていただきたいと考えております。 

 

他に何かございませんか。 

 

（質疑・意見等なし） 

 

それでは、続きましてその他になりますが理事の皆様から何かご意見はございま

せんか。 



 

 

 

議 長 

 

総務部長 

 

 

議 長 

 

原 理事 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

司 会 

 

 （質疑・意見等なし） 

 

 事務局からは何かありませんか。 

 

【令和 6 年度社会福祉法人熊本市社会福祉協議会職員採用試験結果について 

（報告）】 

 

 他に皆様から何かございませんか。 

 

 【第 43 回くまもと市民ボランティア週間について（お礼）】 

  

 他に皆様から何かございませんか。 

 

 （質疑・意見等なし） 

 

それでは、これをもちまして議長の任を解かせていただきたいと思います。皆様

ご協力ありがとうございました。 

 

（議長退席） 

 

小山会長には議長をお務めいただき、ありがとうございました。 

以上をもちまして、令和６年度 第２回理事会を閉会いたします。 

本日はありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

令和６年１２月６日 

 

 

                   会 長                     ㊞ 

 

 

                  監 事                     ㊞ 


